

MARTIN VILLA, EN BARCELONA

Las municipales, antes del verano

El ministro del Interior se entrevistó durante dos horas con el presidente de la Generalidad**● Fue una conversación de "información mutua sobre los grandes temas nacionales y de Cataluña"****BARCELONA**

(De nuestro corresponsal, Oriol Domingo.)

Josep Tarradellas y el ministro del Interior, Rodolfo Martín Villa, se entrevistaron ayer durante dos horas en la Casa dels canonges (Casa de los canónigos), residencia del presidente de la Generalidad. Ha sido la primera entrevista oficial y de trabajo que ha mantenido Tarradellas desde que el pasado jueves abandonó la clínica San José, donde permaneció internado durante trece días.

El ministro del Interior llegó al aeropuerto del Prat a las once de la mañana. Media hora después llegaba el palacio de la Generalidad. Inmediatamente se dirigió a la Casa dels canonges, a través del puentecillo neogótico que comunica dicha residencia presidencial con el palacio de la plaza de San Jaime. Poco después de las once treinta, el presidente y el ministro iniciaban la entrevista, que concluyó a la una treinta y ocho de la tarde.

Estaban acompañados por el conseller de la presidencia, Frederic Rahola, y por el gobernador civil de Barcelona, José María Belloch. Al término de esta conversación, los informadores pudieron entrar en el vestíbulo del despacho. El presidente Tarradellas dijo: "La entrevista con el ministro ha sido larga. Si es que había dificultades, las hemos resuelto. Hemos estado de acuerdo, como siempre. Excusenme. Ahora les dejo, porque ya tendrá ocasión de hablar con ustedes el próximo miércoles.

Además, aunque me encuentro bien, todavía estoy en período de convalecencia. El ministro les pondrá su opinión sobre lo que hemos tratado." Tarradellas se despidió entonces de los informadores, y dirigiéndose a Martín Villa, dijo: "Hasta la próxima semana."

INFORMACION MUTUA

El ministro, por su parte, improvisó una breve rueda de prensa en el mismo vestíbulo. Empezó explicando el motivo de su viaje relámpago a Barcelona: "He venido a conversar con el presidente Tarradellas. No es malo, sobre todo después de que el señor Tarradellas ha permanecido en un período de no actividad, que unos y otros nos informemos mutuamente sobre los grandes temas nacionales y de Cataluña. Hemos hablado de muchos temas: de la posible ley de las elecciones municipales, del pacto de la Moncloa, de la Constitución, de las autonomías. También hemos tratado de la puesta en marcha de la comisión mixta Gobierno-Generalidad para el traspaso de funciones, que ha de quedar constituida antes del día 5 de diciembre. Hemos hablado de las relaciones entre el Gobierno y la Generalidad."

A preguntas de los informadores, el ministro dejó claro que no se había tratado el tema de traspaso de servicios de la Administración del Estado a la institución autonómica catalana, por ser ello competencia de la comisión mixta. Martín Villa precisó que si la primera etapa del proceso autonómico había sido fundamentalmente política, la nueva etapa que se abre es fundamentalmente de carácter técnico. El ministro también dejó claro que en el transcurso de la conversación con Tarradellas no se había abordado el tema de la constitución del Consejo ejecutivo o gobierno provisional de la Generalidad. Martín Villa puntualizó al respecto: "Hemos hablado de muchas cosas, menos de este tema. Esta es una cuestión que corresponde exclusivamente al presidente de la Generalidad." Martín Villa también dijo que "la dotación económica para el normal funcionamiento administrativo de la Generalidad va a resolverse con prontitud, con rapidez". Y, por otra parte, señaló asimismo que las funciones que vayan siendo atribuidas a la Generalidad tendrán que ir lógicamente acompañadas de las correspondientes dotaciones económicas.

MUNICIPALES, ANTES DEL VERANO

Por otra parte, Martín Villa confirmó que las elecciones municipales no serán convocadas en el transcurso del presente año. El ministro opinó que entre la convocatoria de las elecciones y su celebración deben mediar dos meses, y cree que ello ocurrirá antes del próximo verano. En cualquier caso, afirmó, las municipales deben gozar de las mismas garantías de credibilidad que las legislativas del 15 de junio.

Martín Villa, finalmente, insistió: "He encontrado muy bien al presidente Tarradellas. Tiene la cabeza tan clara como siempre." Y confirmó que el próximo viernes realizará una nueva visita oficial a Barcelona. En otro orden de cosas, y a una última pregunta de los informadores, Martín Villa se refirió a la orden de detención contra Alberto Royela con estas palabras: "Tengo un especial empeño en que sea detenido. No dudo que le detendremos."

Después, el ministro del Interior se dirigió al Hospital de San Pablo para visitar al policía asesinado y al taxista que se están recuperando satisfactoriamente de las graves heridas que sufrieron en el intercambio de disparos que se produjo en el frustrado atraco a una sucursal de una caja de ahorros el pasado viernes. El ministro almorzó en el Gobierno Civil. Tomó café con los directores de medios informativos barceloneses. Y a media tarde se dirigió al Prat para emprender viaje de regreso a Madrid.